
У СТУДЕНТОВ ЕСТЬ ВОПРОСЫ, НА КОТОРЫЕ, К СОЖАЛЕНИЮ, НЕ 

ВСЕГДА МОЖНО ОТВЕТИТЬ. 

 

Как объяснить то, что исходя из здравого смысла, невозможно объяснить? 

Особенно если отвечаешь совсем молодым парням и девчонкам, которые вполне 

серьезно спрашивают: 

Вот молодой специалист,    отслужил в    армии, устроился на работу. А где 

жить? Квартиры ведь страшно дорогие... 

Или, например, задают вопрос об обеспечении выпускников работой по 

специальности. Или интересуются, почему в Орле нет никакой миграционной 

политики. 

Приходится констатировать, что муниципальное жилье в городе практически 

не строится - не советские времена. Приходится рассказывать, что 51% своих 

доходов наш областной центр отдает в Москву, еще 19-20% уходит области, а 

самому Орлу остается меньше трети. Но даже и этот скудный бюджет в основном 

направляется на социальные нужды... 

Именно в таком духе и в такой тональности проходила в минувший вторник 

в общежитии ОрелГТУ встреча председателя Орловского государственного 

Совета народных депутатов В.И. Ковалева со студентами технического 

университета. На нее, надо отметить, собралось довольно много народа - человек 

семьдесят, при том, что в общежитии проживает около 320 студентов и 

аспирантов разных возрастов и специальностей. И практически все они на 

предстоящих весной будущего года выборах в органы местного самоуправления 

станут голосовать по 35-му округу. То есть это был разговор депутата со своими 

избирателями. 

Слушали они Виктора Ивановича довольно внимательно и тогда, когда он 

рассказывал о структуре горсовета, его функциях и повседневной работе, но 

особенно заинтересованной аудитория стала, как только речь зашла о реальных 

проблемах студенческой молодежи. Ковалев рассказал, например, что орловские 

депутаты поддерживают добрые партнерские связи с некоторыми воинскими 



частями - Козельской дивизией РВСН, атомным подводным крейсером «Орел», 

подразделениями Черноморского Флота. И многих наших парней направляют 

служить именно туда. А по возвращении горсовет помогает им 

трудоустроиться. 

Ребята в зале сразу оживились. 

Потом Виктору Ивановичу передали записку: «Расскажите, пожалуйста, 

во-первых, об обеспечении жильем детей-сирот; во-вторых, об обеспечении их 

работой по специальности». Председатель горсовета ответил, что специальной 

программы по детям-сиротам в Орле нет, но ни одно представление вузов или 

других организаций в отношении таких молодых людей без внимания не остается. 

Пользуясь случаем, заведующая общежитием Е.Н. Анпилогова рассказала 

Ковалеву, что в прошлом году университет закончила именно одна из таких 

сирот - Людмила Марченко. Девушка работает программистом в Центральном 

универмаге, снимает пополам с подругой жилье, а прописана до сих пор в 

общежитии, иначе не смогла бы устроиться на работу. Виктор Иванович обещал 

помочь. 

В совершенно конкретную плоскость перешел разговор и после уже 

упоминавшегося вопроса о миграционной политике в городе. Председатель 

горсовета пояснил, что вообще-то это проблема федерального и областного 

уровней. Но затем выяснилось, что юноша, который спрашивал об этом, сам 

переселенец из так называемого ближнего зарубежья, и у его семьи есть 

реальные трудности. Договорились разобраться и в его деле. 

Вообще же на встрече говорили о самых разных заботах сегодняшнего 

студенчества - от трудоустройства до выплаты «чернобыльских», от борьбы с 

наркоманией до повышения стипендий. 

Кстати, о стипендиях. К сведению всех студентов: председатель Орловского 

горсовета В.И. Ковалев официально заверил, что с 1 января стипендии будут 

повышены! Правда, размер этого повышения установит Государственная Дума, 

так, что доживем до Нового года... 

Вопросов, просьб и пожеланий было много. На некоторые Виктор Иванович 



ответил, кое-что обещал передать в облсовет, что-то будет решать сам. Напоследок 

студенты попросили особо обратиться через газету к отцам города: помогите с 

транспортом! По утрам троллейбусы №№ 6 и 5 испытывают на себе такой натиск 

молодежи, желающей добраться от общежития до университета, что остальным 

пассажирам места не остается. 

Словом, считайте, Виктор Иванович, этот отчет о вашей встрече с избирателями 

одновременно и наказом депутату. Тем более что, как Вы сами подчеркнули, 

завершая разговор с ребятами, будущее в их руках. 
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